

ABSTRAK

Perusahaan manufaktur melakukan kegiatan rutin produksi untuk menghasilkan suatu barang. Kegiatan produksi dimulai dari pembelian bahan-bahan, membayar tenaga kerja untuk mengolah bahan-bahan tersebut dan mengeluarkan biaya yang diperlukan sehingga bahan-bahan tersebut dapat diubah menjadi produk jadi yang siap untuk dijual guna memperoleh laba. Agar tujuan yang akan dicapai terwujud diperlukan kebijaksanaan perusahaan yaitu perusahaan harus membuat suatu system dan manajemen yang baik.

Efisiensi biaya merupakan suatu pengorbanan ekonomi untuk memperoleh aktiva dengan tujuan tertentu. Rentabilitas merupakan kemampuan perusahaan dalam meningkatkan laba. Rentabilitas dibedakan menjadi dua yaitu rentabilitas ekonomi dan rentabilitas modal sendiri. Hipotesis dari penelitian ini adalah efisiensi biaya dapat meningkatkan rentabilitas perusahaan.

Adapun metode penelitian yang digunakan adalah *expost facto* dan menggunakan pendekatan deskriptif kuantitatif. Populasi penelitian seluruh laporan keuangan tahun 2012-2014, sampel penelitian laporan keuangan 2012-2014 dan teknik sampling yang digunakan purposive sampling. Sumber data yang digunakan adalah dokumen data keuangan PT. Semen Gresik (Persero) Tbk tahun 2012-2014. Sedangkan teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah rumus perputaran persediaan, rentabilitas ekonomi, *profit margin*, *assets turnover* dan rentabilitas modal sendiri.

Dilihat dari perhitungan perputaran persediaan diatas dapat ditarik kesimpulan bahwa pada tahun 2013 mengalami penurunan sebesar 10,94 kali dan pada tahun 2014 mengalami kenaikan sebesar 3,1 kali. Dilihat dari hasil rentabilitas ekonomi pada tahun 2012 menunjukkan bahwa rentabilitas ekonomi pada tahun 2013 mengalami penurunan 0,32% dari tahun 2012 dan tahun 2014 mengalami penurunan 2,1% dari tahun 2013. Terlihat bahwa *profit margin* pada tahun 2013 mengalami penurunan 2,72% dari tahun sebelumnya dan tahun 2014 juga mengalami penurunan 2,32% dari tahun 2013. Sedangkan *assets turnover* pada tahun 2013 mengalami kenaikan 10,14% dari tahun sebelumnya dan tahun 2014 mengalami penurunan sebesar 0,01% dari tahun 2013. Dilihat dari rentabilitas modal sendiri pada tahun 2013 mengalami penurunan 2,57% dari tahun 2012 dan pada tahun 2014 mengalami penurunan sebesar 2,26% dari tahun 2013.

Kesimpulan dari hasil penelitian ini adalah bahwa efisiensi biaya belum mampu meningkatkan rentabilitas, semakin efisien biaya akan berpengaruh pada peningkatan produknya dan peningkatan laba perusahaan. Perusahaan harus melakukan perbaikan di bidang produksi terutama dalam efisiensi biaya, bagaimana perusahaan melakukan kegiatan produksi mulai dari pembelian bahan baku, membayar tenaga kerja untuk mengolah bahan-bahan tersebut dapat diubah menjadi produk jadi, meningkatkan kualitas produk yang dihasilkan, mengatur penjualan agar perputaran persediaan semakin cepat, dan investasi terhadap laba yang diperoleh.

Keyword : Efisiensi Biaya, Rentabilitas Ekonomi, Rentabilitas Modal Sendiri